

Precios de suscripción Pesetas.
 En la isla, un mes adelantado. . . 1'50
 En el resto de España, trimestre id. 5'00
 Ultramar y Extranjero lo que correspondiera por aumento de franqueo,
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas.
 En la cuarta plana cada línea de publicación diaria 0'10
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

Año 9.º

Mahon, viernes, 28 de Junio de 1889.

N.º 2.396

CORONACION DE ZORILLA

Granada 22, 10-55 n.

El día se ha presentado espléndido. Desde las tres de la tarde la gente invade las calles y los bosques que conducen á la Alhambra.

El palacio de Carlos V ofrecía un aspecto sorprendente bajo toda ponderación.

La galería alta estaba adornada con guirnalda, coronas de laurel y flores del tiempo; la del patio aparece toda ella decorada con narcisos, boj, laureles, palmeras, alternando de cuando en cuando artísticos escudos formados con flores naturales y representando las armas de Granada con los lemas *Fernando é Isabel* y *Solo Dios vencedor*, en caracteres árabes. También figuran en los escudos los nombres y los héroes de las principales obras de Zorrilla.

De la balaustrada de la galería alta cuelgan 32 tapices de terciopelo rojo con bordados y fleco de oro, y en ellos las armas de las principales provincias.

En el patio, y á la derecha de la puerta de entrada, está la tribuna destinada al poeta y altas representaciones que han de acompañarle en el acto. Un dosel de terciopelo azul bordado en oro con las armas de España en el centro, sujeto con dos lanzones que descansan en grupos de palmeras, se ha elevado junto al estrado. El sillón que ha de ocupar el delegado regio es dorado, con magníficos tallados y tapizado de raso rosa.

A derecha é izquierda hay 70 sillones de terciopelo de Utrech, destinados al elemento oficial. El pavimento está cubierto con soberbia alfombra.

A los dos lados de la escalinata que da acceso al estrado hay hermosos grupos de palmeras. A la izquierda está la prensa. Frente á Zorrilla la tribuna para la Sociedad de Conciertos.

La concurrencia como era de presumir, es numerosísima y escogida; las mujeres mas hermosas y mas elegantes de Granada dan brillantez al acto.

A la puerta del palacio se aglomera un inmenso gentío. La música del regimiento de Córdoba ejecuta escogidas piezas y una seccion de la Guardia civil á caballo mantiene el orden al rededor.

A las cinco y media nótase en el público gran movimiento. Por la escalera que comunica la Alhambra con el palacio de Carlos V comienza á entrar la comitiva de Zorrilla, precedida por la bandera del Liceo. Resuenan en este momento un estrepitoso aplauso y vivas que aumentan al entrar el poeta en el patio.

Van delante los maceros del Ayuntamiento de Granada y pajes de la ciudad, conduciendo la corona de laurel y oro del Darro, sobre cofin de terciopelo rojo, con los escudos de España y de Granada bordados en oro.

Ocupa la presidencia el señor duque de Rivas, teniendo á la derecha á Zorrilla y á la izquierda el presidente del Liceo señor conde de las Infantas. Ocupan á seguida sus puestos en el estrado las comisiones de los ayuntamientos de Barcelona, Valladolid y Granada y los alcaldes respectivos, las de la Diputación, Universidad, Instituto, Colegio de abogados, notarios y procuradores: el cuerpo consular, la maestranza, la junta directiva del Liceo y presidentes y secretarios de las secciones; los senadores y los diputados por la provincia; el gobernador, el capitán general, el delegado de Ha-

cienda, el presidente de la Diputación, el rector de la Universidad, el director del Instituto, el Sr. Ferrari, la poetisa señora condesa de Parsent, los señores Balaguer, Silvela y Rodriguez Correa, los catedráticos de esta Universidad señores Aguilar y Foronda, el representante del emperador del Brasil, el señor Regis Oliveira, el ministro del Brasil, el vicepresidente del Liceo Sr. Sico de Lucena, el Sr. Escobar sobrino de Zorrilla, el Sr. Jimenez Campana, literato granadino, y otros que seria prolijo enumerar, representando distintas sociedades oficiales y particulares.

Comienza el acto con la overtura de *Mignon*, ejecutada por la Sociedad de Conciertos. Acto seguido y en medio de la mayor expectación, el presidente del Liceo conde de las Infantas, tomando la corona de oro, hace entrega de ella al duque de Rivas, pronunciando un elocuente y breve discurso.

El delegado regio la toma y pronuncia otras sentidas frases, encomiando los merecimientos del poeta y el entusiasmo de la reina por el acto, terminando con estas palabras: «En nombre de S. M. la reina regente y de su augusto hijo, Alfonso XIII, tengo el honor de ceñir con esta corona las egregias sienas del primer poeta nacional.»

Al colocar la corona en la frente de Zorrilla, los espectadores se levantan prorrumpiendo en vivas y hurras entusiastas. Las señoras aplauden y vitorean al poeta. El espectáculo resulta grandioso y conmovedor.—*Toledo*.

Granada 22, 11-50 n.

Al adelantarse Zorrilla á leer su poesía, oyense salvas de aplausos y vivas que se prolongan largo rato, impidiendo oír el comienzo de la lectura.

La composición leída fué la *Salmódia de recuerdos del tiempo viejo*, que fué interrumpida frecuentemente con las entusiastas aclamaciones del público.

El trozo que mas entusiasmo produjo fué el siguiente:

«Por doquier que errar me hicieron mi inconstancia ó mis pesares, fuí leyendas y cántares derramando en español. Y doquiera comprendieron que mi fe y mis poesías, hijas ya de nuevos días, anunciaba nuevo sol.

He aquí en lo que he gastado mis alientos juveniles, mientras era en sus abriles mi astro prodigo y gentil, iba entonces descuidado, bardo errante y vagabundo, alegrando al viejo mundo con mi aliento juvenil.»

Al terminar la lectura, Zorrilla estaba en extremo conmovido, y los espectadores le saludaron con una triple salva de aplausos y repetidos vivas.

El presidente de la seccion de literatura del Liceo y elocuente orador D. Antonio Lopez Muñoz, se adelantó hacia la presidencia para pronunciar un discurso, siendo objeto de una cariñosa ovación.

El discurso ha sido hermosísimo é inspirado. Comenzó el orador haciendo patente lo difícil de su situación y luego tributó entusiastas elogios á Zorrilla, diciendo que su poesía es como el rocío y como las perlas.

Refiriéndose á los versos leídos por el poeta, manifestó que parece como si aquella corona de oro hubiese hecho despertar en el cerebro del vate notables ideas de belleza que dormían en su fondo.

Añadió que despues del entusiasmo popular y de los versos de Zorrilla, que

son la corona de pensamientos con que el poeta paga la corona que le ofrece Granada, ocurre lo que despues de alumbrar la luz en el horizonte y brillar el rocío en las flores: se bendice á Dios.

Dijo que Zorrilla canta como el sol alumbrando, como murmura el río, porque este modo de ser constituye su propia naturaleza.

Por eso no se ciñe á género alguno ni se ajusta á ningún molde conocido. Crea á la vez el fondo y la forma de sus composiciones y estas reflejan siempre las impresiones del poeta, brillando la luz con distintos colores, según los objetos sobre los cuales se proyecta. Su genio, en fuerza de ser creador, todo lo crea, y por eso Zorrilla es como un ruisenor que tuvierá alma, como un torrente con voluntad.

Al ser coronado, no lo es solo por voluntad de la nacion, sino por algo que hace esta coronación mas hermosa que las de Petrarca, Ariosto, Protosia, Silvio Pellico, Voltaire, Arias Montano y Quintana; por algo que es el mejor blason para el poeta por su carácter nacional.

Dijo el orador que en las obras de Zorrilla laten el corazón de la patria, nuestro espíritu caballeresco, nuestra creencia religiosa, nuestra vida entera y toda nuestra gloria.

Aunque en su frente—añadió el señor Lopez Muñoz—no ardiera la llama del genio, merecería dignamente su corona, por su amor á la patria y porque representa una protesta viva contra el extranjerismo literario que nos invade, y ha convertido nuestra literatura en objeto de indigno comercio por parte de aquellos mercenarios que vienen á saciar sus viles apetitos en su seno virginal.

Dijo despues, que tanto el artista como el soldado deben eterna fidelidad á la patria, y así como éste si entrega una fortaleza al enemigo es traidor, aquél también, si prescinde del espíritu nacional, es un menguado, pues todos los que amen á la patria deben, en todas cuantas misiones ejecuten, llevar en su pensamiento y en su corazón y sobre su cabeza como un iris bendito de inspiración y de esperanza, el rojo y gualda de la bandera española.

La poesía de Zorrilla—añadió—tiene aromas, cármes, rayos del sol de Granada y el fumor de los surtidores de la Alhambra; y, sin embargo, no es solo por esto y por gratitud de Granada á su cantor por lo que resulta mas grandioso este acto, sino porque lo realiza en nombre de la nacion este pueblo, en cuyo recinto se rompió la cadena del sensualismo que nos esclavizó en Guadalete y se propagó hasta mas allá de los mares.

El orador resumió su discurso en las siguientes frases:

«¡Gloria á la poeta insigne! ¡Gloria á la nacion que honra á sus hijos honrándose á sí propia! ¡Gloria al siglo XIX, que como reivindicación contra la nota de materialista con que se le tacha, realiza un espectáculo tan ideal!»

Tengamos, dijo una mirada de amor para Granada que, á pesar de su abatimiento, sacude su letargo y convoca en su seno las altas representaciones de la ciencia, del arte, de la política, de la nobleza, y á sus nobles damas, que son las hermosas musas del arte, para ofrecer al poeta nacional el lauro inmarcesible de la inmortalidad y de la gloria.

Al concluir su discurso, el orador fué saludado con repetidos aplausos y ruidosas aclamaciones.

El Sr. Foronda, en nombre del emperador del Brasil, pronunció entusiastas

frases de adhesion y leyó una expresiva carta de D. Pedro de Alcántara siendo muy aplaudido.

Se oyeron entonces vivas al rey, á la reina regente, al duque de Rivas y al emperador del Brasil.

Terminó el acto ejecutando la Sociedad de Conciertos la «Marcha de la coronación de Schiller», de Meyerbeer.

El Sr. Lopez Muñoz dedicó al maestro Breton frases entusiastas en alabanza de «Los amantes de Teruel», habiendo recibido el compositor una estrepitosa ovación.

Una vez concluida la ceremonia, Zorrilla, acompañado de los Sres. Seco de Lucena y Jurado de la Parra, y siendo conducida la corona en un cogen, se dirigió á su domicilio, donde fué aclamado calurosamente por la multitud que invadía los alrededores del palacio de Carlos V.

El acto ha resultado magnífico y la comision organizadora ha recibido plácemes por el acierto con que ha procedido.

Mañana á la una de la tarde se celebrará sesion para la adjudicación de los premios del certamen del Circulo de la oratoria.

A las cinco se verificará el banquete con que el Sr. Rius y Tauler obsequia á los catalanes residentes en Granada.

A las cuatro habrá corrida de toros y por la noche se celebrará el tercer concierto por la Sociedad que dirige el maestro Breton.—*Toledo*.

Granada 23, 11 n.

Hoy ha verificado una solemne sesion en el Paraninfo de la universidad el círculo de la oratoria para la adjudicación de premios.

Asistió Zorrilla. El catedrático Sr. España y Lledó, presidente honorario, pronunció un discurso notabilísimo.

La corrida de novillos ha sido mediana.

La iluminacion de gas en los jardines del Genil es esplendente.

Durante el concierto que ha dado en la Alhambra la orquesta de Breton, se ha iluminado el bosque con bengalas.—*Toledo*.

(El Liberal del 24).

EL EJERCITO RUSO

Diferentes veces hemos hablado en estas columnas del espíritu y de los medios que animan y de que dispone el ejército moscovita. Si bajo el punto de vista sociológico ofrece grandes enseñanzas la constitucion de esa inmensa legión de hombres sujeta por el látigo del czar, tambien es merecedora de estudio la faz esencialmente guerrera que la caracteriza.

El soldado ruso moderno es el prototipo de la sumision, de la humildad y hasta de la resistencia. Tal vez no llegue en muchos grados á la instruccion técnica y á la iniciativa individual del soldado alemán, francés, austriaco é italiano, respectivamente; pero lo que puede asegurarse es que sus condiciones morales, sus hábitos de disciplina y de respeto hacia las jerarquias de una sociedad eminentemente patriarcal les superan en mucho.

Traducido el contraste á las necesidades de la guerra, es de creer como resultado general que, á igualdad de las demás condiciones y circunstancias, los soldados de Alejandro desmerezan de sus posibles enemigos alemanes y austriacos, especialmente de los primeros.

Toda la masa que bulle en las inmen-

sas estepas del imperio, por su propia sencillez respondería siempre á ciertos resortes del alma, latentes siempre aun en los seres más salvajes; pero como la lucha moderna quiere hombres con sentimiento y con instrucción, con armamento excelente y hábitos de tiro, con medios, preparación y dirección inteligente, el platillo cae en favor de las potencias centrales, dado que en estas es más antigua y persistente la labor compleja y arruinadora que engendra las grandes potencias militares.

No se crea, sin embargo, que el actual ejército ruso ofrece el mismo aspecto que el que luchó á principios de siglo contra Napoleón I y más tarde en Crimea con los soldados de la Europa occidental. Merced al servicio militar obligatorio, el soldado ha dejado de ser el paria, el presidiario y el vicioso, viniendo á convertirse en el genuino representante de su pueblo, con todos sus defectos, es verdad pero á la vez con todas sus buenas prendas.

Lo que más realza, á pesar de lo expuesto, al ejército ruso es su inmensa fuerza numérica, evaluada hoy, *grosso modo*, en más de cuatro millones de combatientes, incluyendo reservas, milicia y tropas irregulares.

El contingente activo, el que de hecho se halla en condiciones de entrar desde luego en campaña, se halla distribuido en diez y nueve cuerpos de ejército, diseminados en catorce circunscripciones.

De los diez y nueve cuerpos de ejército, nueve constan de 43.000 infantes, 3.600 caballos, 144 cañones, agrupados por unidades divisionarias, y 12 piezas de artillería á caballo que van con la división de caballería. Los diez cuerpos restantes se componen de 29.000 infantes, 3.600 caballos y 96 cañones, más las dos baterías á caballo. Esta fuerza de pie de paz da un total de 800.000 infantes, 70.000 caballos y 2.600 piezas de artillería. Si á esta cifra se agregan los elementos que pueden movilizarse inmediatamente, la suma se eleva á 1.500.000 soldados de infantería, 2.200.000 de caballería (esta arma es poderosísima por los contingentes cosa ós) y más de 4.000 cañones.

Todavía debe agregarse á la estadística anterior los cuerpos auxiliares (ingenieros, tren, ambulancia, etc.) y los que constituyen en la milicia, número incalculable por estar incluidos en ellos los sobrantes de los cupos anuales, más los hombres que habiendo pasado por las filas se encuentran ya en los últimos cinco años del tiempo total de servicio.

El núcleo mayor de las fuerzas activas se halla concentrado en la frontera occidental ó europea, circunscripciones de Wilna, Varsovia y Kiev y sobre las costas del mar Negro hacia Odessa.

Los tres cuerpos de ejército de la circunscripción de Wilna, tienen actualmente una fuerza de 3.800 oficiales, 91.300 hombres, 12.800 caballos y 230 piezas de artillería.

La circunscripción de Varsovia, á cuyo frente se encuentra el célebre general Gourko, llamado á representar uno de los papeles, acaso el principal, más importantes en la próxima guerra, se compone de los cuerpos 5.º, 6.º y 14.º, con una fuerza efectiva de 5.100 oficiales, 122.300 hombres, 25.000 caballos y 270 piezas. En los alrededores de Kiev se hallan los cuerpos 11.º y 12.º, con un efectivo de 2.400 oficiales, 56.800 hombres, 9.750 caballos y 132 piezas.

Como se ve, pues, Rusia tiene en vanguardia sobre la frontera europea y en disposición de romper las hostilidades una fuerza de 11.300 oficiales, 270.400 soldados, 47.550 caballos, 632 cañones. Esto sin contar con los elementos acumulados en el distrito de Odessa, ni con las fuerzas de los depósitos y de las reservas de las mismas circunscripciones, movilizables en pocos días, y cuyos contingentes exceden del doble de los señalados á los cuerpos que se hallan con las armas en la mano.

(El Globo.)

SECCION DE NOTICIAS

Barcelona 23 11-30 n.

En vista de la noticia publicada por «Le Matin», diciendo que el gobierno italiano había ordenado el cierre del Instituto Carlos Bacciggi, por consecuencia de la defunción de cinco individuos sometidos al método supraincubativo de Ferrán para la curación de la rabia, este último ha escrito al referido doctor pidiendo detalles de la manera como practicaba las inoculaciones.

Ferrán asegura que su sistema es el mejor de todos los conocidos, puesto que de 512 personas inoculadas en su laboratorio, solo falleció una.

En el expreso de hoy ha llegado la comisión antiagregacionista. La estación el andén y los alrededores estaban llenos por una apiñada muchedumbre que vitoreó y aplaudió con entusiasmo á la comisión.—*Torralba*.

Barcelona 23. 11-30 m.

Esperaban las comisiones de los pueblos del llano más de cuatro mil personas y doscientos coches. La llegada del tren se saludó con vivas á la autonomía municipal y á la comisión. Esta dirige la palabra al público y el entusiasmo creció. Es unánime la gratitud de los antiagregacionistas á la favorable acogida que á la comisión han hecho en Madrid el Gobierno y los muchos hombres bilustres á quienes ha visitado.—*Soldevilla*.

Barcelona 23 11-30 m.

Procedente de Valencia ha llegado acompañada de su hermano la señora doña Clotilde Noguera, viuda le infortunado Vellés. Se traslada á Gerona con objeto de asistir á la inauguración del mausoleo construido en el cementerio de la referida población, que ha de guardar los restos mortales de Ferrandiz y Vellés fusilados hace cinco años, mandando Cánovas.

Este acto promete ser solemnisimo. A él se asociará el vecindario de Gerona en masa. También asistirá al acto todo el elemento republicano barcelonés.

Continúan las demostraciones de desagrado contra las comisiones agregacionistas que estuvieron en Madrid.

En cambio, las comisiones antiagregacionistas reciben pruebas inequívocas de simpatía.—*Torralba*.

París 23.

La inauguración de la Plaza de Toros construida en la calle de la Federación, cerca de la Exposición, que estaba anunciada para hoy, ha sido aplazada para el martes próximo.

Su construcción, toda de madera, ha sido dirigida por un arquitecto español.

Puede contener hasta 14.000 espectadores.

La distribución de las localidades, tendidos, gradas y palcos, es análoga á la de la plaza de Madrid, pero se paga lo mismo en el sol que en la sombra.

Todos los diestros, incluso dos caballeros en plaza, son españoles, así como los alguaciles, los monos sábios y los carpinteros que han de desempeñar el servicio de la plaza.

El ganado procede de la Península y ha costado mucho trabajo su transporte hasta un gran corral situado junto á la misma plaza.

Para evitar la efusión de sangre con los rejoncillos y las banderillas, cosa que provocaría vivas protestas por parte de la Sociedad protectora de animales, las puntas serán muy pequeñas y además tendrán junto á ellas esponjitas ó yesca, á fin de contener la salida de la sangre.

Las suertes se limitarán á los caballeros en plaza, el capeo, las banderillas y un simulacro de la muerte, pero en lugar de espada, el diestro señalará la suerte con una banderilla. Después las reses serán retiradas al corral por medio de los cabestros.

Como el espectáculo resultará corto, á mitad de la corrida habrá un intermedio.

Todos los toros serán embolados.

La otra gran plaza de mampostería y hierro que se construye en la calle Per-

golesse, cerca de Neuilly, adelanta rápidamente.

Además se levanta otra, sumamente pequeña también en la calle de la Federación, que se llamará «Arenas franco españolas.»

Por lo tanto, con la primitiva, donde lidian los toreros landeses y provenzales del Quai Billy, serán cuatro las plazas de toros de París.

AVENTURA AMOROSA DE DOS LEGOS

Escriben de Valencia que anteayer en aquella ciudad era tema obligado de todas las conversaciones del vecindario un escándalo mayúsculo promovido por dos hermanos legos del Asilo de niños huérfanos y escrofulosos de San Juan de Dios.

He aquí en que términos refiere lo ocurrido un diario de aquella capital:

«Un hermano de los que diariamente recorren la capital recogiendo limosnas para el mencionado Asilo de caridad había fijado sus ojos en una agraciada muchacha que está al frente de un aguadujo del mercadillo de las flores.

Anoche fué á refrescar con un compañero, ambos vestidos con trajes seculares, al mencionado puesto, y acercándose á la joven, causa involuntaria del escándalo producido, le dijo se marchara con ellos que no lo pasaría mal.

La muchacha se echó á llorar ante tal proposición, lo cual dió ocasión á que su madre y un hermano político se enteraran, pero ya cuando los legos se habían escapado previendo lo que podía ocurrirles.

Peño no paró aquí la cosa. A eso de las doce y media de la madrugada se presentaron frente á la casa de la niña, en la calle de la Muñeta, sus testarudos perseguidores, uno de ellos comenzó á toser, procurando llamar la atención de la muchacha.

En lugar de ésta se presentaron su padre y su madre, que con la ayuda del vigilante nocturno de la mencionada calle, detuvieron al burlado seductor, persiguiendo luego á su compinche en aventuras, que fué alcanzado por el vigilante de la calle de Falcons, al resbalar junto á la fuente que allí existe.

Los vigilantes entregaron los detenidos á los agentes de policía del retén de la calle de Escolano, que los trasladaron al Gobierno civil, y de allí al convento de Santa Mónica á disposición del superior de la orden á que pertenecen.

El indicado superior que es una persona dignísima, les ha recibido diciendo que la deshonra no era ciertamente para individuos de tal ralea; que serían expulsados en seguida, pero que han herido profundamente la reputación de la comunidad para ante algunas gentes que no se paran á hacer distinciones en cuestiones de esta índole.

Los desdichados legos que tanto han logrado hoy llamar la atención, se llaman en el mundo Celedonio y Antonio, conocidos en la religión por Mansueto y Marcial, respectivamente.

El primero cuenta 35 años y 25 el segundo, habiendo confesado salían del convento por la puerta falsa, vistiéndose con las ropas de unos aspirantes.

La escapatoria de anoche era la tercera que realizaban, y ya uno de ellos había estado rondando otra vez á altas horas la casa de la joven, objeto de su descabellado empeño.»

MAHON

Teatro principal.—La compañía cómica dramática que actúa en dicho coliseo va captándose la simpatía de nuestro público ya por la variedad de obras que representa, como también por la ajustada interpretación que en conjunto aquellas reciben.

Anoche con todo y ser día laborable, el teatro principal ofrecía lucido aspecto. Representóse por primera vez en esta ciudad, la comedia en un acto «Un crimen misterioso» arreglo del francés á la escena española por el señor Pina y Dominguez.

El señor Pina ha tenido que luchar y vencer inconvenientes de cuantía para convertir en un solo acto lo que en francés consta de tres; lo que hace, que las escenas resulten precipitadas y cada personaje de la obra tenga al salir á la escena que explicar al público quien es, de

donde viene y que papel desempeña en la trama que va á desarrollarse.

Sin embargo; no obstante ese obstáculo de cuantía, resulta la obra amena por estar salpicada de chistes de buena ley, los que mantuvieron constantemente la hilaridad del público.

Un «Crimen misterioso» es una severa crítica de esos individuos, muy frecuentes en nuestra sociedad, afanosos de enredos é intrigas, y que de cualquier tontería se imaginan una historia, que puede resultar perjudicial para el protagonista de la misma.

Además, deja el autor del arreglo, muy maltrechos la justicia histórica, el sereto del sumario y la manera con que este sigue su curso y se completa.

Los actores bien es su respectivos papeles. Las señoras Monner y Ferrer recibieron los plácemes de la concurrencia por la natural manera de decir.

El señor Capdevila, uno de nuestros mejores actores cómicos, alcanzó prolongados aplausos por su gracejo y soltura en su papel de juez interino.

Igual éxito que la primera, obtuvo anoche la segunda representación de la preciosa comedia «Los Hugonotes», de D. Miguel Echegaray.

Esta bellísima producción de uno de nuestros más festivos poetas, encierra una moraleja de fecunda enseñanza y que no debieran echar en saco roto cuantos reciben de ciertos labios el dulce nombre de padres.

Si solo atendemos á los figurones de primer término del cuadro, para demostrar el efecto que nos produce, hemos de abandonarnos á la risa en su mas alto grado de expresión; pero si nos fijamos, por poco que sea, en el motivo que en tales posiciones los reúne, en el fondo sobre que los figurones destacan, entonces vibran las fibras del sentimiento opuesto y las lágrimas asoman á nuestros ojos.

Por desgracia es muy cierto que todavía el porvenir de los hijos, pende única y exclusivamente del capricho, elevado á tiranía de los padres, sin que para nada concurren los deseos, inspiraciones ó disposiciones de los que han de ser los únicos en sufrir las consecuencias de haber empezado mal ó bien la, por desgracia de todos, tristísima senda de nuestra fugaz estancia en este valle de lágrimas.

El fanatismo, sea el que fuere; pero sobre todo el religioso, es lo que da más contingente de cuadros por el estilo del con tanto *chic* puesto ante la vista del público, por el señor Echegaray.

Mucho podríamos escribir si quisiéramos extendernos en serias reflexiones sobre tan trascendental asunto; pero además de que nuestro ilustrado público, capaz es de hacérselas sin necesidad de nuestra ayuda, el espacio de que podemos disponer, no nos lo permite.

No olviden la comedia «Los Hugonotes» los jefes de familia—que no siempre usan los pantalones—y no á su capricho y sí á la observación y á la consulta con sus propios hijos, confien el porvenir de los que han de bendecir su nombre, cuando no puedan besar su frente.

Esta noche la compañía trabajará en el casino La Instrucción de Alayor poniendo en escena «La Dida» y «A Sants á minyons»; para mañana y para el domingo están anunciadas dos funciones tan variadas como divertidas que no dudamos merecerán la aprobación del público. Para ambas funciones están ya pedidas muchas localidades.

No queríamos hacer mención del suelto que inserta «El Mahonés» en su número del miércoles, referente á la meritoria obra de caridad que la Aug. y Resp. Log. Hermanos de la Humanidad llevó á cabo el día de su *patrono* san Juan Bautista; mas como quiera que nuestro silencio podría interpretarse como á falta de educación, permítanos «El Mahonés» le dediquemos cuatro líneas.

Seguros estamos de que á la Masonería le importa poco ó nada el que la Igle-

sia romana la condene ó deje de condenarla: cumple su mision, pese á quien pese,

con la conciencia tranquila, sin miedo en el corazon...

(como diria Echegaray).

Respecto á la ilegalidad en que dice que vive la Masonería en España, esperamos sentados á que nos lo demuestre «El Mahonés». No basta hablar por hablar, ultramontano colega; es necesario saber lo que se habla y probar lo que se dice; y, si nuestra indirecta deja de ser entendida por el campeon papista, motivo tendremos entonces, para recordar al... religioso, católico, apostólico romano, el octavo mandamiento de la Ley de Dios.

La Masonería ni combate, ni persigue á religion alguna. Las respeta á todas por lo que valen. Si alguna de ellas vale poco, culpa suya es el verse poco respetada por la Institucion masónica.

Por último hacemos gracia á «El Mahonés» de las espresiones llenas de amarga hiel, con que engalana su escrito; pues mas bien que dictadas por la caridad evangélica, de que tanto blasona, parecen emanadas de un espíritu iracundo, semejante, muy semejante á aquel otro espíritu negro, que no sabiendo como protestar del acto caritativo llevado á cabo por la Log., se contentó con arrebatarse en medio de la calle á un pobre mendigo el bono que llevaba en la mano, privándole así de poder recibir lo que de derecho le pertenecía. Ignoramos á que religion está inscrito el espíritu negro; mas si por acaso pertenece á la Católica como dicen, y este es el modo como enseña á ejercer la Caridad tal Religion, no estrañe «El Mahonés» que la prensa deje de alabar los continuos é innumerables actos de caridad, que á diario realizan los católicos; pues actos como el espresado no solo los rechaza la prensa, si que tambien toda persona sensata y que se aprecie en algo.

En el día de hoy existian en la cárcel de este partido cuatro presos con causa pendiente, uno sufriendo condena de arresto mayor y dos á disposicion del señor Delegado.

El arrendatario del teatro principal de esta ciudad para el próximo año, D. Jaime Monjo y Saura, ha hecho traspaso del citado arriendo á favor de don José Sintés Saura, siempre que se obtenga para ello la superior aprobacion del Ayuntamiento.

En poder del cabo de Serenos se halla un décimo de la loteria nacional que debia sortearse hoy, y fué encontrado por las calles de esta ciudad, cuyo décimo será entregado á la persona que acredite ser su dueño.

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» que debe salir el próximo domingo para Barcelona, serán embarcadas 14 cabezas de ganado vacuno procedentes de esta isla.

En la tarde de ayer un sujeto forastero á quien un chiquillo de 11 á 12 años le reclamaba una deuda de CINCO CENTIMOS de peseta le arrojó una botella sifón á la cabeza produciéndole una fuerte contusion. El hecho sucedió en uno de los almacenes del muelle interviniendo en ello la policia municipal.

La subasta del servicio de carruages de limpieza celebrada hoy á las 11 ha sido adjudicada á favor del único postor D. Francisco Capó Pons por el tipo anunciado que era de 2.100 pesetas.

A la de construccion de 190 metros de pared seca para cerrar los terrenos que se han agregado al hospital municipal de esta ciudad se han presentado D. José Salas Vallespi por 420 pesetas y Pedro Pons Seguí por 399'75 pesetas, habiéndose adjudicado al último de dichos señores. El tipo de subasta era de 430 pesetas.

Ayer llegó á esta plaza para incorporarse al 8.º Batallon de Artilleria el Capitán D. Narciso Botel Sissó.

El martes en el vapor «Lulio» se embarcaron para Barcelona los diestros Es-

partero y Rogel completamente restablecidos de las heridas que recibieron en la plaza de toros de Palma en la última corrida.

En la ciudad nombrada torearán ambos en los días 29 y 30 del actual.

El mismo día en Palma se impusieron 45 multas por infracciones constituidas en las ordenanzas municipales.

De ellas 17 de á cinco pesetas cada una, lo fueron á otros tantos muchachos por las demasías cometidas.

Cuando la barba de tu vecino veas pelar.....

Pescadería

Desde las doce de ayer hasta las doce del día de hoy se han vendido 680 kilogramos de pescado de todas clases.

Matadero Municipal

Han sido muertas en el día de hoy para el consumo público las siguientes reses:

Para José Sintés, un buey, una ternera y 5 carneros.

Para Jaime Olives, 2 vacas, un ternero, una ternera y 5 carneros.

Para Miguel Sbert, una ternera y 2 carneros.

Para Sebastian Olives, una vaca y 7 carneros.

Para Francisco Llopis, un buey y 5 carneros.

Para Pedro Palliser, una vaca.

BOLSA DE MADRID

27 de Junio.

4 por 100 interior perpetuo	76'700
4 por 100 amortizable	90'850
Billetes Hipotecarios de Cuba.	106'150

BOLSA DE BARCELONA

27 de Junio 4'30 t.

4 por 100 int. fin corriente:	76'420
Id id. id. fin próximo	76'700
4 por 100 ext. fin corriente	78'200
Id id. id. fin próximo	78'570
4 por 100 amortizable	90'120
Billetes hipotecarios de Cuba.	106'120
Banco Hispano Colonial	64'450
Acciones ferrocarril Francia	62'400
Idem Norte	88'000
Idem Orense	16'450
Idem Almansa	000'000
Obligaciones Francia	65'000
Id. Norte	79'500
Id. Orense	35'120
Id. Almansa	72'500
Compañía Trasatlántica	86'000
Empeños del Casino Mercantil Interior.	12 rs. paga alcista

Observaciones atmosféricas de hoy POR EL FARMACÉUTICO D. MAURICIO HERNÁNDEZ

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0º y milímetros.	Temperatura y humedad del aire.		Direccion y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Humedad		
9 m.	763'5	25'4	22'9	SO. Brisa.	Despd.º
3 t.	763'7	25'5	22'7	E. Calm.	Id.
		Temperatura maxin.a.		20'1º	
		Id. mínima.		16'6º	
		Velocidad del viento en las últimas 24 horas.		219 kilom.	
		Humedad relativa á las 9 mañana		80	

Crónica marítima.

Buques despachados
Día 28

Para Barcelona vapor *Puerto Mahon*, cap. D. Miguel Tudurí, con 22 tripulantes, efectos y la correspondencia.
Para Rosas pail. 3.º *Dolores*, pat. Bartolomé Terradas, con 7 trip. y garbanzos.

NOTICIAS FINANCIERAS

Ferrocarril del Norte.—Anuncia los números que han salido en los sorteos celebrados el once de este mes, para la amortizacion de 136 obligaciones de la línea de Zaragoza á Pamplona, de las del 6 y 3 por 100 de la línea de Zaragoza á Barcelona, y de 281 acciones-obligacio-

nes de la línea de Lérida á Reus y Tarragona.

Compañía del ferrocarril de Orense.—Anuncia tambien los números premiados en el sorteo de amortizacion de obligaciones celebrado el 22 de este mes.

TELEGRAMAS DE LA Agencia-Fabra PARA EL LIBERAL

Madrid 27 2 t.

A la corrida de toros celebrada por españoles en la capital de Francia, como parte de las fiestas de la Exposicion, han concurrido unos dos mil espectadores. Al poner banderillas el Gordito, sentado en una silla, ha recibido grandes aplausos: entonces rompieron en silbidos los individuos de las sociedades protectoras de los animales; pero nuevos y estrepitosos aplausos ahogaron los silbidos. Las suertes de los caballeros en plaza y del salto á la garrocha volvieron á arrancar muestras de aprobacion de los taurófilos; mas otros silbidos partieron del tendido ocupado por los protectores: el público entonces manifestó contra estos grandes indignacion, protestando tan calurosamente, que los protectores de los animales tuvieron que abandonar la plaza, para eludir las consecuencias del conflicto que habian promovido; quedando así restablecido el orden. Gordito simuló la suerte de la muerte: entonces el público se puso de pié pidiendo, con terrible vocerío, que matase de veras.

Por los boulevares se han repartido, con profusion, hojas emanadas de las sociedades protectoras de los animales, calificando de bárbaro el espectáculo y diciendo que estas fiestas son solo dignas del pueblo de Neron y de Torquemada.

La anunciada reunion de los boulangieristas en Londres ha tenido lugar; habiendo sido muy tumultuosa, por lo que ha intervenido la policia.

En la Pensilvania (Estados Unidos de América) ha chocado un tren de viajeros con otro de mercancías, que se habia descarrilado, resultando cuarenta muertos y gran número de heridos.

La República francesa se ha negado rotundamente á reconocer la Deuda egipcia, hasta que Inglaterra dé formales y completas garantías, evacuando el Egipto.

Monsieur Lacobe, candidato anti-aleman, ha sido elegido diputado por la ciudad de Metz. Esta noticia ha sido recibida en París con verdadero júbilo, habiendo producido sensacion en los circulos germanos de la Alsacia y Lorena.

El Consejo de Estado de la República Helvética ha ratificado la concesion del crédito sobre las certificaciones del ferro-carril italo suizo de San Gotardo.

Madrid 27 4-30 t.

En el Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina Regente, se han firmado los siguientes nombramientos de gobernadores: Don Rafael Sarthou y Calvo, que estaba en la provincia de Pontevedra pasa á La Coruña; D. Julian Morés, que estaba en La Coruña, pasa á Cádiz; el diputado por Palma D. Joaquín Fiol y Pujol se encarga del gobierno civil de Valencia.

Tambien se ha firmado una propuesta de ascenso de Tenientes Coronales á Coronales.

Madrid 27 5-30 t.

El Senado se ha ocupado de la autorizacion para la venta de las salinas de Torre Vieja (Orihuela) y del señalamiento de las fuerzas del ejército, en cuya discusion han tomado parte varios senadores militares.

En el Congreso se siguen presentando numerosas esposiciones de carácter político, y se han leído varios telegramas de los Gobernadores, manifestando que la tranquilidad es completa en toda la Península.

En el Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina Regente se acordó celebrar sesiones dobles, para proceder á la discusion de los presupuestos generales del Estado.

Se ha desmentido oficialmente que en Londres reina-se la fiebre amarilla.

El 4 por 100 Interior, 76'70.

Madrid 26 7 t.

El submarino «Peral» ha entrado en el dique, á fin de practicar pruebas de inmersion.

El Príncipe japonés ha empezado á visitar los museos y principales monumentos de la corte, hallándose altamente complacido de la galante acogida que se le ha hecho.

Madrid 27 6-45 t.

El Teniente General D. Manuel Cassola ha solicitado una audiencia á S. M. la Reina Regente. Le recibirá probablemente esta tarde.

Se ha concedido al Príncipe japonés una gran cruz de Carlos tercero.

Madrid 28 10-15 m.

La Gaceta de hoy, á consecuencia de las noticias alarmantes que circulan sobre la salud pública en varios puntos de fuera de España, inserta una circular recomendando que estreme su vigilancia la policia sanitaria de nuestros puertos, y prohibiendo la concesion de toda licencia á los empleados de los lazaretos.

Alcaldía de Mahon

FESTIVIDAD DE SAN PEDRO

La festividad de San Pedro se verificará el día 29 del corriente con regatas de embarcaciones menores y la acostumbrada caza de mar que tendrá lugar en un buque empavonado y aparejado al objeto, anclado frente al paseo de la Alameda.

El premio de la caña será de una peseta para cada uno de los que alcancen el sombrero que estará colgado á la extremidad del palo de aquella y el indicado sombrero se entregará por premio al último que lo toque, sin que tenga opción al de la peseta.

Las regatas se efectuarán á las seis y media de la tarde, bajo las condiciones que fijará el Sr. Comandante militar de Marina, adjudicándose un premio de cien pesetas á la embarcacion con ocho remeros que resulte vencedora, no admitiéndose las que, á juicio del jurado carezcan de condiciones bastantes para poder tomar parte en las referidas regatas.

Mahon 26 de Junio de 1889.—Sebastian Vinent.

POLICIA DE SEGURIDAD

Teniendo noticia esta Alcaldía de que se están efectuando grandes introducciones de petróleo en esta ciudad; y siendo un peligro para la tranquilidad del vecindario la cantidad y calidad del artículo mencionado, he creído conveniente dictar las siguientes disposiciones de conformidad con el bando publicado en el mes de Agosto del año último.

1.ª No se permitirá la introduccion de petróleo en el casco de esta ciudad, á escepcion de los almacenes situados en el puerto, en mayor cantidad de una caja para cada casa particular y de tres para cada establecimiento de venta pública.

2.ª Los que tengan mayor existencia de la que se fija en la regla anterior, deberán extraerlas de la población en el plazo improrrogable de tres dias, destinándolas á edificio aislado distante por lo menos un kilómetro de las últimas casas.

3.ª Para no perjudicar á los interesados, se servirán estos manifestar en esta Alcaldía antes de hacer las extracciones, la cantidad de ellas y su destino, á fin de dejarles garantida su nueva introduccion en esta ciudad, sin pago de derechos de consumos, si se tratase de petróleo que ya haya aderezado y no esté constituido en depósito.

4.ª Estas mismas disposiciones rejirán en cuanto á las demás sustancias inflamables que se expresan en las ordenanzas municipales.

5.ª Trascurrido el plazo señalado, se nombrarán comisiones encargadas de practicar visitas domiciliarias y se impondrá á los contraventores la multa que marcan dichas ordenanzas, sin perjuicio de las demás responsabilidades en que incurran con arreglo al código penal.

Mahon 26 Junio de 1889.—Sebastian Vinent.

AGRICULTURA

Debiendo celebrarse en Madrid el próximo año de 1890, una exposicion de Industrias rurales con arreglo al programa que está de manifesto en la Secretaría del Ayuntamiento, he creído oportuno anunciarlo al público á fin de que cuantas personas deseen tomar parte en aquella, se sirvan manifestarlo dentro del plazo de 8 dias espresando los productos que tratan de presentar en dicho certámen.

Del reconocido celo de los agricultores de esta Isla, espero se servirán coadyuvar á la realizacion de un pensamiento que ha de redundar sin duda alguna en beneficio de la agricultura nacional.

Mahon 28 Junio 1889.—Sebastian Vinent.

Don Félix de Bazcáran y Mugartegui,

Administrador subalterno de Hacienda de este Partido.

Hago saber: que por orden del Excelentísimo señor Ministro de Hacienda, quedan habilitados los dias 29 y 30 del presente mes para admitir toda clase de pagos que deban efectuarse en esta oficina de mi cargo.

Lo que anuncio al público para su conocimiento y efectos consiguientes.

Mahon 18 Junio 1889.—Félix Bazcáran.

Casino Circo Industrial

El día de San Pedro 29 corriente celebra este casino el XV aniversario de su fundacion con una velada recreativa, bajo el siguiente programa:

- 1.ª Sinfonía.
- 2.ª La comedia catalana en un acto titulada «Dos Barbers»
- 3.ª y último Baile de Sociedad.

La suscripcion queda abierta en el salon de lectura del mismo.

Mahon 25 Junio 1889.—P. A. de la J., El Secretario, Rafael laltavall.

BAÑOS

Quedan abiertas las casitas para baños de mar situadas en la Consigna. Para informes dirigirse á Francisco Mus, calle de San Alberto n.º 13, ó en las propias casitas.

Quedan abiertos desde hoy los de la casita de Vista Alegre, situados en la punta de Calafiguera, cuyas aguas son tranquilas y limpias, y cuya situacion ofrece á los banistas un rato de recreo, pues el dueño de la misma posee un edificio apropiado para la merienda sin aumentar para nada el coste de los baños.

Los que gusten tomar abono pueden dirigirse á Juan Olives, calle del Castillo n.º 95, ó bien en el almacén conocido por Vista Alegre.

Centro General de Negocios

MAHON

En junta de día 15 del corriente ha acordado esta Sociedad establecer como hijuela de la misma, una **CAJA DE AHORROS** que funcionará desde el 1.º del próximo mes de Julio en las oficinas del Centro y en las horas ordinarias de despacho.

A toda persona que quiera imponer el producto de sus economías en la **CAJA DE AHORROS** se le facilitará una libreta, en la que se consignarán las imposiciones que haga y los intereses que estas devenguen, como tambien se harán constar las partidas que el imponente retire.

El Centro reconocerá como imponente para los efectos de la devolucion, á la persona á cuyo favor se hayan hecho las imposiciones, ó á sus herederos ó representantes legítimos.

Se admitirán imposiciones desde el tipo mínimo de **UNA PESETA**, á fin de mejor estimular el espíritu de economía en las clases trabajadoras.

Toda cantidad impuesta devengará intereses á razon del 3 por 100 anual desde el primero del mes siguiente al día en que se verifique la imposicion; y el 30 de Abril de cada año se hará una liquidacion general de intereses acumulándose los devengados al capital respectivo con el objeto de que los imponentes obtengan intereses de intereses.

DEPOSITOS EN EFECTIVO

Este Centro los admite, abonando el interés de 3 por 100 anual.

CUENTAS CORRIENTES

Se abren créditos en cuenta corriente y al interés anual del 5 por 100 con garantía hipotecaria, de valores ó de dos firmas.

Tambien admite este Centro dinero en cuenta corriente, abonando interés al 3 por 100 anual.

Asociacion mútua para la redencion del servicio militar

Pueden ser inscritos en este Centro, ó por medio de sus representantes, todos los varones desde que nacen hasta la víspera del día en que deban ser sorteados para el ingreso en el Ejército.

Se facilitan cuantos datos se deseen.

Mahon 25 Junio de 1889.—La Gerencia, Goñalons, Carre-ra y C.ª

SUBASTA El día 21 de Julio á las once de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, la casa n.º 1 de la calle del Bastion de esta ciudad.

AVISO

23 PUENTE DEL ANGEL 23

Ginés Olaya, el administrador de entierros, participa á este respetable público que ha trasladado su domicilio á la calle Puente del Angel n.º 23.

Aprendiz de encuadernador

Se necesita uno en la imprenta de Fabregues y Orfila, Infanta, 17.

VENTAS

Lo están los muebles de una tienda y de casa y dos pianos, lo que se dará por un precio arreglado por tener que ausentarse su dueño.

Tambien lo está la casa calle Mayor número 88 de Villacarlos.

Informes, Moreras 52.

En la propia casa hay una máquina de brazo para coser apropiado para zapatero, que se dará por un precio módico.

Lo están los utensilios de una tienda de comestibles.

Para informes, calle de los Frailes número 12.

Se vende un almacén de recreo situado en la Punta de Calafiguera. Para informes D. Francisco Tuduri, Gracia 67.

ALQUILERES

Estará para alquilar desde 1.º Octubre próximo la casa calle de las Moreras n.º 28. Informes en la misma.

Se alquila la casa calle del Castillo n.º 18.

Informarán calle de la Infanta n.º 107.

Se alquila un vergel situada en el llano de la Fuente de Simon.

Informes, Castillo 76.

En la propia casa se desean comprar puertas usadas.

Estará para alquilar desde 1.º de Octubre próximo, la casa n.º 4 de la calle de Deyá de esta ciudad. Darán razon Gracia, 33.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descargas de la boca, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., deben usar el **Elixir dentífico Saint-Serrault del Doctor Casasa.**

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al **Doctor Casasa** en su **Gran Farmacia,** plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de pafia y América.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA,** reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al **DR. CASASA** en su **GRAN FARMACIA,** plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa,** exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia,** plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas **Pildoras,** cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gata, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia** plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

GONORREAS

LAS CÁPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BORRELL

son el remedio más pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos, por más rebeldes é inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rubrica de **BORRELL HERMANOS** en los frascos y prospectos.— Los pedidos á Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, 52.

Se venden en las principales farmacias

Operarias

Se necesitan algunas para la confeccion de género de punto. Informarán en esta imprenta.

TAMPON PERPÉTUO

EN VARIOS COLORES

Se vende en cajitas de hoja de lata y está preparado para toda clase de sellos y timbres ya sean de metal, madera, cahouchou, etc., pues esta preparacion puede usarse indistintamente para unos y otros.

Véndese en Mahon, imprenta de B. Fábregues, al precio de 2.50 pesetas.

En el propio establecimiento se venden tambien toda clase de tintas para escribir, copiar, sellar y marcar ropa, como tambien **BENCINA PERFUMADA PARA QUITAR MANCHAS EN TODA CLASE DE ROPA.**